



JEANNE FÜRST FRAGT NACH

«TIERE LENKEN VOM NEGATIVEN AB»

Tiere haben eine beruhigende Wirkung auf Menschen. Dieser Effekt kann bei Krankheiten wie Depressionen und Angststörungen helfen, sagt die Psychiaterin Undine Lang.

— Interview Jeanne Fürst und Fabienne Eichelberger

Undine Lang, wie verläuft eine tiergestützte Therapie?

Patientinnen und Patienten treten mit Tieren in Kontakt, gehen mit ihnen spazieren, streicheln sie oder übernehmen Aufgaben, wie den Stall auszumisten. Anschliessend wird das Erlebte mit einer Therapeutin oder einem Therapeuten besprochen.

Bei welchen Krankheiten kommt sie zum Einsatz?

Bei verschiedenen psychischen Erkrankungen wie Depressio-



Kontakt mit Tieren reduziert das Stresshormon Cortisol.

nen, Psychosen und auch bei Angststörungen.

Weshalb hilft der Kontakt mit Tieren Menschen mit psychischen Problemen?

Tiere haben keine Vorurteile und bewerten nicht. Ausserdem müssen die Patientinnen und Patienten im Umgang mit ihnen komplett im Hier und Jetzt sein. Das lenkt von negativen Gedanken ab. Weiter spiegeln Tiere das eigene Auftreten. Oft verhalten sich Menschen in der Interaktion

mit Tieren anders, weil sie merken, wie die Tiere auf sie reagieren. Das kann sich positiv auf das Sozialverhalten und die Kommunikationsfähigkeit auswirken.

Welche Tiere werden eingesetzt?

Hunde und Katzen sind gut geeignet, weil sie in der Regel sturenrein sind. Aber wir arbeiten auch mit Geissen, Schafen, Kaninchen, Meerschweinchen und Hühnern – je nach Vorliebe des Patienten oder der Patientin.



Undine Lang, 50, Direktorin der Klinik für Erwachsene an den Psychiatrischen Kliniken Basel.

**IN DER NÄCHSTEN SENDUNG am Samstag, 13.12.2025,
18.10 Uhr auf SRF 1 HÜFTPROTHESE**

Heute können Patientinnen und Patienten nach einer Hüftprothesenoperation in den meisten Fällen bereits nach zwei Nächten wieder nach Hause. Die Sendung zeigt, wie dies bei zwei Männern umgesetzt wurde.

PRÄSENTIERT VON der «Schweizer Familie». **UNTERSTÜTZT VON** Clarunis – Universitäres Bauchzentrum Basel, Universitätsklinik Balgrist, Interpharma, Viollier. Die Sendung kann nach der Ausstrahlung jederzeit auf gesundheit-heute.ch angesehen werden.

GESUNDHEITHEUTE
wohldosiert informiert